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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
DEMOCRACIA. En los próximos días, la sociedad queretana podrá constatar de qué están hechos los consejeros del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, si por su venas corre sangre ciudadana y por sus fosas nasales 
respiran aires de democracia; esto debido a que hoy martes el alcalde de El Marqués Mario Calzada entregará 
formalmente la petición del plebiscito que promueve,  éste deberá emitir la declaratoria de procedencia o 
improcedencia, y depende que lo consideran trascendente para la vida pública del estado. Difícil sería para el 
instituto y su credibilidad determinar que no procede cuando su razón de ser es velar por la 
democracia… ¡Veremos si así lo conciben! (AM 1 y 3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
GOBERNADOR NO HA RECIBIDO NOTIFICACIONES DE FEPADE 
Por Francisco Velázquez 
El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, aseguró que no ha recibido ninguna 
notificación por parte de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), luego que se 
diera a conocer un audio en el que supuestamente ofrece su apoyo al candidato del Partido Acción Nacional (PAN) 
a la gubernatura de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval. En entrevista, el mandatario estatal dijo que en caso 
de recibir dicha notificación por parte de la Fiscalía se apegará a lo que la Ley considere; no obstante, reiteró 
que tanto el hecho como la llamada, son cuestiones que se encuentran en la ilegalidad; además, recordó los audios 
que también se dieron a conocer durante su campaña a la gubernatura queretana. “No he sido notificado, pero en 
cuanto sea notificado, pues decir lo que la Ley dice. Son, como lo comenté, hechos ilegales donde exactamente hace 
un año yo lo sufrí, en ediciones, en pegas, en alteraciones de voz y no tiene caso comentar cuando son actos 
ilegales; cuando sean legales, los debatiré con quien tenga que debatirlos”, sostuvo. De acuerdo con el jefe del 
Ejecutivo estatal, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya 
Cortés, también calificó como “ilegal” el audio que se difundió por medio de internet la semana pasada y por el cual 
se habría puesto una denuncia en contra del mandatario queretano ante la Fepade. (AM 5 / N 1, 2) 
 
GOBERNADOR NO HA RECIBIDO NOTIFICACIÓN DE FEPADE 
Por Lenin Robledo 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que no ha recibido ninguna notificación por parte de la 
Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), después de que la dirigencia del PRI en 
Aguascalientes interpusiera una demanda en su contra por presuntamente destinar recursos en favor de la 
campaña del candidato a la gubernatura de Aguascalientes por el PAN, Martín Orozco. “No he sido notificado, pero 
en cuanto sea notificado pues decir lo que la ley dice”, manifestó. Insistió en señalar que las acusaciones son 
ilegales, que no tienen sustento y recordó que algo similar sucedió en su etapa como candidato a gobernador por 
Querétaro, cuando también circuló un audio en el que supuestamente iba a recibir dinero para financiar su 
campaña política. “Son, como lo comenté, hechos ilegales. Exactamente hace un año yo lo sufrí, en ediciones, en 
pegas, en alteraciones de voz y no tiene caso comentar cuando son actos ilegales. Cuando sean legales los debatiré 
con quien tenga que debatirlos”, indicó el gobernador. Cabe señalar que hace unos días se dio a conocer a través de 
redes sociales, un nuevo audio en el que se presume un posible apoyo de parte del gobernador Francisco 
Domínguez al candidato a la gubernatura de Aguascalientes, Martín Orozco. Al respecto, el secretario de gobierno, 
Juan Martín Granados Torres, señaló que dicha situación obedece al contexto electoral que se vive en varias 
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entidades de la República Mexicana, como es el caso de Aguascalientes, donde se elegirá el próximo 5 de junio a 11 
alcaldes, 27 diputados locales y al gobernador. “Creo que hay que entender la lógica de los partidos que están 
contendiendo en Aguascalientes, al final de cuentas esto es algo que no solamente se ha repetido en muchas 
elecciones, sino que aquí ya lo padecimos, actos ilegales, violatorios de la ley y después discursos de legalidad, 
entonces digamos que desde Querétaro vemos un contexto de orden electoral en Aguascalientes y eso es todo lo 
que podemos decir”, apuntó. Consideró que los contendientes utilizan dichos recursos para llamar la atención del 
electorado, sin embargo, las calificó de “calumnias y denostaciones” ilegales “Creo que no es un tema donde tenga 
que ver el gobernador del estado, sino más bien la disputa de orden electoral y todo lo que pueda ser en favor de 
cualquiera de los contendientes, con calumnias, denostaciones o cualquier tipo de recurso. Desde Querétaro se ve 
como un ejercicio típico, no precisamente de orden legal, pero es un ejercicio típico de las contiendas electorales, 
donde participan partidos que están cerrados en las encuestas”. El diputado federal Apolinar Casillas pidió a 
priístas de Aguascalientes que “dejen de estar lloriqueando” ya que durante la campaña no han logrado convencer 
a los electores y tienen que recurrir a estas acciones para llamar la atención. (EUQ, p3)  
 
BUSCAN MAYOR EMPODERAMIENTO FEMENINO 
Por Diego Rodríguez 
Fue inaugurado en la LVIII Legislatura local, el foro “Mujer y Empoderamiento Económico”, organizado por la 
diputada local del Partido Revolucionario Institucional, (PRI) Isabel Aguilar Morales, quien preside la comisión de 
Derechos humanos y Acceso a la Información. Durante el evento realizado en el Congreso del Estado, Aguilar 
Morales, destacó que uno de los objetivos principales de esta actividad, es mostrar la importancia que tiene que el 
sector femenino invierta recursos económicos y con ello abonar a la inclusión directa de las mujeres a la equidad 
de género, erradicación de la pobreza y crecimiento económico. “La importancia que representa el fortalecimiento 
económico de la mujer y con los diversos programas federales que coadyuvan en el cumplimiento total de este 
objetivo, este foro busca abrir un espacio a la reflexión en torno a la importancia de invertir en el 
empoderamiento económico de las mujeres ya que ello contribuye en el involucramiento directo de la equidad de 
género, erradicación de la pobreza y el crecimiento económico”, indicó la legisladora. (AM 9) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
ACUSA DIPUTADO POSTURA CONTRADICTORIA DE EPN 
Por Diego Rodríguez 
El presidente de la República Enrique Peña Nieto y su gabinete, están involucrados en una postura contradictoria, 
al proponer que el gramaje permitido para portación de marihuana, aumente a 28 gramos, consideró el diputado 
federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Apolinar Casillas. Dijo que esta opinión se basa en los comentarios 
que emanaron del Ejecutivo Federal, luego de la resolución del Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en la 
que se permitió el uso de marihuana con fines recreativos a cuatro ciudadanos. En este sentido, Casillas consideró 
que la sugerencia en la materia emitida por el propio Presidente de la República, corresponde a una “reacción 
infantil” ante las posturas que se han dado por parte de partidos de izquierda. “Cuando sale esa resolución (de la 
SCJN), tanto el secretario de salud como el presidente plantearon que era muy delicado en términos de salud 
pública, el hecho de aumentar el gramaje para consumo personal, y hoy nos parece contradictorio que ante la 
presión de otros actores como Morena o PRD, que han presentado iniciativas; me parece más una reacción infantil 
que una propuesta seria y creo que el país no está para esas propuestas”, indicó el legislador federal panista. (AM 
8) 
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PAN SÓLO A FAVOR DE USO MEDICINAL DE MARIGUANA 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
El diputado federal Apolinar Casillas Gutiérrez catalogó como una reacción infantil la propuesta de aumentar el 
gramaje de mariguana que puede portar un consumidor y señaló que la intención del partido Acción Nacional es 
sólo autorizado para fines medicinales. (DQ, p9)  
 
PRI 
 
PROPONE BRAULIO LETRAS DE ORO PARA RAMÍREZ ÁLVAREZ 
Redacción 
Para el diputado federal Braulio Guerra Urbiola, el nombre del maestro José Guadalupe Ramírez Álvarez debe estar 
en letras de oro en el Congreso de Querétaro porque- argumentó- fue un gran aporte para la crónica histórica, 
periodística y cultural a la vida académica como rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, lo cual debe de 
ser reconocido por los queretanos. (DQ, p3)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: PRESUPUESTO RECORD A UAQ 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
El gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometió a ofrecer un presupuesto "sin precedentes" a la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) para este año, el cual será anunciado en el Consejo Universitario 
Extraordinario que se realizará este jueves para ser congruente con su promesa de campaña de llegar al 10 por 
ciento anual. "Yo sí soy 100 por ciento UAQ, lo único que les puedo adelantar es que debo ser congruente, yo me 
comprometí cuando estaba en campaña a que llegaría al 10 por ciento de presupuesto anual cada año a la 
Universidad, porque cada año es la promesa para los jóvenes estudiantes y sólo llegan cuando hay elecciones, el 
jueves tendrán noticias que será el presupuesto más alto en la historia de la Universidad y que nunca se ha tenido", 
reconoció Domínguez Servién. En el marco de la ceremonia de Honores a la Bandera en la Escuela de Bachilleres 
Plantel Norte, de la UAQ, el mandatario estatal anunció que dentro de este presupuesto que dará a conocer el 
jueves, se invertirán 2.4 millones de pesos en la construcción de un aula de usos múltiples y la rehabilitación de la 
cancha de futbol rápido de la preparatoria. Consistirá en una obra que será ejecutada por la Universidad Autónoma 
de Querétaro que beneficiará a 2,512 estudiantes, en este sentido, Francisco Domínguez enfatizó su apoyo a la 
Prepa Norte con la donación de 50 equipos para su centro de cómputo. (DQ, principal)  
 
N: AUMENTO  A UAQ 
Por Tina Hernández 
El mayor presupuesto de la historia para la UAQ, será dado a conocer este jueves durante el Consejo Universitario, 
aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servién, en presencia del Rector Gilberto Herrera Ruiz y los alumnos 
del nivel medio superior, ante quienes reiteró que el Gobierno del Estado respetará la autonomía universitaria 
durante su sexenio. (N principal) 
 
AM: BUSCAN SOLUCIÓN PARA CONFLICTO CON SINDICATO 
Por Francisco Velázquez 
Antes de que concluya el plazo para hacer oficial el emplazamiento a huelga por parte de agremiados al Sindicato 
de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Querétaro (STSPEQ), el gobierno estatal buscará una 
solución al conflicto mediante el diálogo en mesas de trabajo, informó Juan Martín Granados Torres, secretario de 
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Gobierno del estado. El responsable de la política interna de la entidad, indicó que uno de los asuntos que provocó 
esta solicitud emplazamiento a huelga, es la puesta en marcha de las reformas a la Ley de Trabajadores al Servicio 
del Estado de Querétaro en materia de jubilaciones y pensiones; mismas que, refirió, los sindicalizados consideran 
que daña sus derechos laborales. “Es una acción de orden legal que fue presentada ante el Tribunal (de 
Conciliación y Arbitraje), ahora el Tribunal está en las condiciones jurídicas de determinar si es procedente o no la 
presentación de la demanda de emplazamiento a huelga. Una vez que esto suceda, entonces, seguramente, le 
correrá traslado a las instancias de gobierno correspondientes, particularmente a la Oficialía Mayor y sobre eso se 
dará la contestación correspondiente”, explicó. (AM principal) 
 
CQ: HISTÓRICO PRESUPESTO PARA LA UAQ: PANCHO 
Por Irán Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez anunció que en el 2016 y 2017 se invertirán mil millones de pesos en la 
educación y confirmó su asistencia este jueves, al Consejo Universitario en la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ) tras adelantar que dará a conocer un presupuesto histórico. Vamos a poner las escuelas al 100, mil millones 
de pesos, para que esa niña, ese niño diga mi salón si está al 100, mis baños dignos. Ustedes saben que estoy 
invitado al Consejo Universitario el jueves, no quiero adelantar lo que voy a platicar con el Consejo Universitario, 
cuál va a ser el presupuesto de gobierno del estado, a nuestra Universidad.   (CQ, principal)  
 
PA: CONSTRUIRÁN PRESA EL SALTO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
A espaldas del Parque Bicentenario, en la delegación Santa Rosa Jáuregui, ha iniciado el proyecto de construcción 
de la presa El Salto. Así lo informó el secretario de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Hiram Villeda 
Rubio; informó que se pretende regular el caudal que baja al dren El Arenal y disminuir así las inundaciones que se 
presentan en la zona de Jurica, Carrillo Puerto y Santa María Magdalena. “Es un contrato de 21 millones y medio 
con fecha de terminación al 17 de septiembre. Actualmente llevamos un avance del 7 por ciento. Son trabajos 
preliminares y obra de desvío”. Aseveró que se estima que aproximadamente 250 mil capitalinos se vean 
beneficiados con la medida. La presa en cuestión tendrá una capacidad de 300 mil metros cúbicos. Villeda Rubio 
aclaró que no se trata de un cuerpo de almacenamiento, sino de regulación y, por ello, dijo que la mayor parte de la 
temporada el cuerpo estará vacío. “Cuando se venga la temporada de lluvia, podrá contenerla y le dará salida 
regulada para entregar al cauce de El Arenal 13 metros cúbicos por segundo”. (PA principal) 
 
EUQ: PRESENCIA DE CÁRTELES EN EL ESTADO, DICE DEA 
Por Carlos Arrieta y Lenin Robledo 
El estado de Querétaro es una de las siete entidades de la República Mexicana en las que no existe el predominio 
absoluto de un único cártel del narcotráfico, pero que tiene presencia del grupo criminal de Los Caballeros 
Templarios y de la organización de los Beltrán Leyva, según el último informe del Departamento de 
Administración para el Control de Drogas de los Estados Unidos (DEA por sus siglas en inglés). Fuentes de 
inteligencia y seguridad explicaron a EL UNIVERSAL que este es un estado con una peculiaridad, donde los 
acuerdos entre ambos cárteles para operar juntos mantienen un índice delictivo abajo del 1% en referencia a la 
media nacional, “porque no quieren que se les caliente la plaza”. Señalaron que al ser el principal paraíso 
comercial, Querétaro representa un refugio y centro de operación importante para las dos agrupaciones, que en el 
caso de esta demarcación no se disputan el territorio como en otras entidades donde son antagónicos. (EUQ, 
principal)  
 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/fernando_venegas_ramirez.html
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PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS PIDEN DIÁLOGO A MAESTROS 
Por Patricia López Núñez 
Diputados que integran la Legislatura local pidieron a los profesores inconformes con la reforma educativa buscar 
los mecanismos institucionales adecuados para manifestarse, en lugar de suspender clases y que las niñas y los 
niños “paguen los platos rotos de la inconformidad de algunos”. (DQ, p6) 
 
CONFIÁN SE LEGISLE A FAVOR DE LAS UNIONES IGUALITARIAS 
Por Norma Ayala 
Por Norma Ayala La organización civil SOS Discriminación Internacional Querétaro confía en que será esta 
Legislatura local la que apruebe la reforma al Código Civil en materia de matrimonios igualitarios, sobre todo por 
ser un Congreso conformado en su mayoría por mujeres diputadas, quienes representan un sector que también ha 
sufrido discriminación, aseguró el vicepresidente de la asociación, Iván Paredes Trejo. Refirió que desde hace más 
de tres Congresos locales, SOS y diversas organizaciones están luchando en el estado para que se dé esta 
legislación, sin embargo ha sido hasta esta Legislatura en donde se ha generado una apertura real por parte de la 
diputada priísta y presidenta de la Comisión de la Familia, Leticia Mercado. Expuso que es esta diputada quien está 
abordando el tema de los matrimonios igualitarios con base a la jurisprudencia de la Suprema Corte, las 
recomendaciones de Derechos Humanos y otros factores, que pudieran lograr que la reforma al Código Civil en el 
estado se consolide. (EUQ, p7) 

PODER EJECUTIVO 
 
MODIFICAR LA LEY, EN MANOS DEL CONGRESO: GOBERNADOR 
Por Tina Hernández 
Después del emplazamiento a huelga que hizo el STSPE, por considerar que la reforma de Pensiones va en contra 
de sus derechos; el gobernador Francisco Domínguez, declaró que cualquier modificación está en manos de los 
legisladores. (N 2) 
 
PROMETE FRANCISCO DOMÍNGUEZ A LA ALMA MATER UN “PRESUPUESTO SIN PRECEDENTES” 
Por Laura Vilchis 
Confirma el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién su asistencia a la Sesión Extraordinaria del H. 
Consejo Universitario de la UAQ, donde dijo que anunciará un presupuesto sin precedentes para la Universidad; 
esto en el marco de los Honores a la Bandera en el Plantel Norte de la Escuela de Bachilleres de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, donde estuvo acompañado del Rector de la Máxima Casa de Estudios Gilberto Herrera 
Ruiz. (PA 6) 
 
NO ERA NECESARIO HELICÓPTERO: PANCHO 
Por Laura Vilchis 
No eran necesarios los recursos que se utilizaron para cubrir el costo de las horas rentadas del helicóptero de la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, manifestó el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
Dijo que aunque vigilaba “aparentemente” diversas colonias y barrios de la capital, ahora mediante otras 
estrategias fortalecerán la seguridad de los queretanos. “El helicóptero que, aparentemente (vigilaba) diferentes 
barrios y comunidades aledañas en la capital, han determinado que no eran necesarios los recursos que se utilizan 
de las horas rentas de ese helicóptero para la seguridad de los capitalinos; lo harán (ahora) a través de otras 
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estrategias”. Detalló que “ahora sí” existirá total comunicación y coordinación con la Secretaría de Seguridad 
Pública del Municipio, y dijo que las decisiones en los cambio realizados en el gabinete de Marcos Aguilar Vega han 
abonado al beneficio de los queretanos, y no es que haya tomado malas decisiones en un principio. (PA 8) 
 
DEFIENDE DOMÍNGUEZ AL POLI #LORDWALMART 
Por Laura Vilchis 
Tras la difusión en redes sociales y posteriormente en medios de circulación nacional, de un video en el que se 
capta a un elemento de la Policía Estatal en horario fuera de servicio, en el cual golpea a un ciudadano que le 
reclama haberle ganado un cajón de estacionamiento en un centro comercial, el gobernador de Querétaro, 
Francisco Domínguez Servién, respaldó ante los medios de comunicación al elemento de la PoEs. El mandatario 
estatal enfatizó que por ningún motivo se le “cargará la mano” a Marco Ramírez únicamente por ser policía estatal, 
ya que la actuación violenta de esta persona, bautizada como #LordWalmart, pudo ser provocada por el sujeto que 
resultó agredido, por lo tanto revisarán minuciosamente el caso para evitar una afectación al efectivo que 
originalmente es contratado para resguardar la seguridad de los ciudadanos en el estado. (PA 8) 
 

MUNICIPIOS 
 
CIUDADANOS, CANSADOS DE LA CORRUPCIÓN: MAURICIO KURI 
Por Esmeralda Trueba 
La administración de Corregidora continúa aportando las pruebas que solicita el MinisterioPúblico, para avanzar 
en las investigaciones de por lo menos cinco procedimientos penalesque existen en contra de exservidores 
públicos de esta demarcación; así lo informó, el presidente municipal, Mauricio Kuri González, quien aseguró que 
aunque estos procesos son competencia  la Procuraduría General de Justicia del Estado, se está abonando para el 
seguimiento de los casos. “Están en manos del ministerio público, nosotros estamos en la parte del seguimiento y 
aportando todos los datos y documentos que nos estén pidiendo. Todavía tenemos varias, por lo menos cinco 
personas en acciones penales en el municipio; son de diferentes responsabilidades y funcionarios públicos”, indicó. 
El edil se dijo convencido que las autoridades ministeriales continúan con las investigaciones, pues afirmó, que 
confía en las instituciones y en el actuar del Procurador del estado. (AM 5) 
 
BUSCARÁ MAV ENCUENTRO CON EL OBISPO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Luego de que fuera asaltado un trabajador del Seminario y ante la declaración que hiciera el Obispo Faustino 
Armendáriz en el sentido de que reforzará la vigilancia en dicho inmueble para evitar futuros atracos, el alcalde 
capitalino Marcos Aguilar Vega, aseguró que buscará un encuentro con el Obispo y al mismo tiempo, lamentó el 
suceso. “Es un hecho lamentable. Necesitamos como Gobierno mejorar en todo lo que se refiere a la atención 
pública. Estamos haciendo el más grande de nuestros esfuerzos”.  El edil capitalino reconoció que la seguridad es 
uno de los grandes retos en la capital, y se comprometió a que con acciones la ciudadanía podrá paulatinamente 
recuperar la tranquilidad. Aguilar Vega acotó que la seguridad es un tema de corresponsabilidad entre sociedad y 
Gobierno, y añadió que buscará establecer una estrategia en conjunto con la Diócesis para el cuidado de los 
recintos de la Iglesia. Aseveró que lo anterior dará lugar a una coordinación adecuada para evitar así que se vea 
vulnerada la seguridad de quienes tienen relación con el clero. Por su parte, el Obispo Faustino Armendáriz 
Jiménez acotó que si bien no se cerrarán los templos de Querétaro, sí habrán que adoptar esquemas que garanticen 
la seguridad al interior con cámaras de video y personal de seguridad. (PA 3) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
ASTERISCOS 
DEMOCRACIA. En los próximos días, la sociedad queretana podrá constatar de qué están hechos los consejeros del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, si por su venas corre sangre ciudadana y por sus fosas nasales respiran 
aires de democracia; esto debido a que hoy martes el alcalde de El Marqués Mario Calzada entregará formalmente 
la petición del plebiscito que promueve,  éste deberá emitir la declaratoria de procedencia o improcedencia, y 
depende que lo consideran trascendente para la vida pública del estado. Difícil sería para el instituto y su 
credibilidad determinar que no procede cuando su razón de ser es velar por la democracia… ¡Veremos si así lo 
conciben! CONTUNDENTE. Clara fue la contestación que recibió el diputado Antonio Zapata luego de sugerir que 
la ESFE debería prevenir que se cometan actos irregulares en las administraciones municipales. El titular Entidad 
Superior de Fiscalización del Estado, Rafael Castillo Vandenpeereboom dijo que “para eso están las contralorías 
municipales”; además pidió que se les permita a los contralores actuar de manera independiente. Y ya 
encarrerado, también precisó que fueron 212 observaciones a la gestión del ex alcalde y ahora diputado…. Zaz, así 
de claro y ¡Contundente! ¿Entenderá de transparencia con esos números? A saber… PERDIDO. No se midió el 
alcalde San Juan del Río Guillermo Vega al declarar que publicó la fotografía de un presunto inculpado en sus redes 
sociales para ver cómo impactaba en la sociedad, la detención de una persona que fue sorprendida en flagrancia 
cuando robaba a un transeúnte sobre la ribera del río San Juan; y que le tenía sin cuidado lo que al respecto pueda 
decir el Presidente de la Defensoría de Derechos Humanos, Miguel Nava, por violar la presunción de inocencia. Y 
de pasada, acusó a los medios de comunicación de difundir solo malas noticias… ya lo perdimos, o, ¿nunca lo 
tuvimos? IGNORANCIA. Y a pesar de que a Guillermo Vega le tenga sin cuidado lo que diga el ombudsman 
queretano, ahora tendrá que enfrentar (a querer y no) la investigación, entre otras más, que Miguel Nava  confirmó 
realiza la DDHQ por esta “ventaneada” que el edil hizo de un detenido, violando la presunción de inocencia; con la 
acotación de que su mensaje en Facebook  -dijo Nava- refleja una “notoria ignorancia de un representante popular 
que no nada más desconoce la ley, sino que la viola”, ya que el Código Nacional de Procedimientos Penales prohíbe 
que se exponga a un imputado ante los medios de comunicación y se le exponga ante la comunidad como culpable 
#LORDWALMART. Y a propósito de “ventaneadas”, si bien –una vez que concluyan los procedimientos 
administrativo y penal en contra del elemento de la Policía Estatal que presuntamente agredió a un paramédico 
tras pelear por un cajón de estacionamiento- la sanción debe ser ejemplar por tratarse de servidor público que 
debe predicar con el ejemplo; también la víctima (sin que esto justifique de ninguna manera las agresiones que 
recibió) tuvo su parte en este hecho vergonzoso, y así lo reconoció esta persona al aceptar que no razonó bien su 
respuesta y admitir su propia responsabilidad en lo sucedido. ACUERDOS. Un gran reto tienen en sus manos tanto 
el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, como el Secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico; la 
prueba de fuego radica en lograr el diálogo y los acuerdos necesarios con los sindicatos de Trabajadores al Servicio 
de los Poderes del Estado de Querétaro (STSPEQ)  y deAcadémicos de la Escuela Normal del Estado 
de Querétaro (STAENEQ), para evitar una huelga, en el marco de la reforma en materia de jubilaciones y pensiones 
–por un lado- pero , por el otro, evitar que regresen los abusos en la materia, de los cuáles los queretanos nada 
quieren saber. El gobernador confía, seguramente, en que su equipo de trabajo le dé buenos resultados. 
INTERNAUTAS. Con motivo del Día Mundial del Internet que se celebra hoy, el INEGI informó que al segundo 
trimestre de 2015, Querétaro se encontraba entre las ciudades del país con mayor disponibilidad de internet (65.2 
%), después de Hermosillo, con 71.3%, Cancún (68.9%) y Monterrey con 65.3%.  El 57.4% de la población de seis 
años o más en el país, se declaró usuaria de Internet; 77.7 millones de personas usan celular y dos de cada tres 
usuarios cuentan con un teléfono inteligente (Smartphone). Y un dato que llama la atención: mientras el 71.4% de 
usuarios de internet dijo utilizarlo como “entretenimiento” y el 42.9% para leer periódicos, revistas o libros; sólo 
el 28.8% lo hizo para interactuar con el gobierno. (AM 1 y 3) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
OÍDOS SORDOS EN PALACIO  
En otra manifestación frente a Palacio, la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto y organizaciones afines, encabezadas 
por PABLO GONZÁLEZ LOYOLA, pidieron audiencia con el gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ para 
presentarle las demandas que no pudo escuchar el 1 de mayo por la abrupa suspensión del desfile. Insistieron en 
que no son anarquistas. Quieren diálogo. Agua callada, la más despiadada. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Querétaro: La violencia tiene permiso. Miradas: Sabino. Increíble. Creo que el gobernador Francisco 
Domínguez envió un mal mensaje a la ciudadanía al tratar de minimizar el hecho de que un integrante de la Policía 
Estatal haya golpeado salvajemente a un ciudadano en el estacionamiento de Walmart. Podremos estar de acuerdo 
o no con la manera como se condujo Joaquín García, el bombero y paramédico, que encaró a Marco Ramírez (alias 
El Cacas) por haberle agandallado el lugar donde se iba a estacionar. Es más, desde mi punto de vista, el reclamo 
me pareció imprudente y excesivo; pero eso no le da derecho al “guardián del orden” a golpear y patear en el piso a 
Joaquín. Eso no se puede tolerar. Y es que, dice el gobernador Domínguez, que hará una minuciosa revisión del 
caso, pues no le parece justo que “se le cargue la mano” a esta persona por ser elemento de la PoEs y que él está 
orgulloso de la institución. Aseveró que existe “confusión en las redes como en los hechos”. Yo creo que el video es 
bastante claro y muestra a un elemento policiaco (que estaba franco) con un problema de control de ira. Nadie en 
su sano juicio la emprende contra otra persona solamente por cuestionar su actuar y preguntar si ese es el ejemplo 
que le quiere dar a sus hijos. Insisto, me parece excesivo el proceder del paramédico, pero más la respuesta del 
agente. No puede el gobernador tratar de justificar a Marco Ramírez bajo el argumento de que se le critica en redes 
sociales por ser policía. Me parece preocupante que el jefe del Poder Ejecutivo, principal responsable de observar 
el cumplimiento del orden y las leyes, opine eso. Porque entonces estaríamos dando paso a la ley de la selva, donde 
el más fuerte hace su voluntad y los demás obedecemos. Quizá el mandatario esté acostumbrado a resolver así las 
cosas. Lo grave es que diga lo que piensa sin pensar lo que dice. Así de claro. -MESÓN DE SANTA ROSA- 
Reconocimiento. Muy buena la propuesta del diputado federal, Braulio Guerra Urbiola, para que el nombre del 
maestro José Guadalupe Ramírez Álvarez sea inscrito con letras de oro en el Congreso del Estado. Para el 
legislador, el nombre del queretano debe estar ahí por su importante aportación histórica, académica, cultural y 
periodística a Querétaro. Claro, también sería importante cumplir su testamento, en el que benefició a la 
Universidad Autónoma de Querétaro y del que nadie se ha hecho cargo. Somos nada. -OÍDO EN EL 1810- Malestar. 
En la Diócesis de Querétaro hay inquietud por el robo al Seminario de Hércules, donde rateros se llevaron más de 
60 mil pesos sin que ninguna autoridad los detuviera. Aguas. -¡PREEEPAREN!- Por lo mismo. El alcalde Marcos 
Aguilar ha buscado una reunión con don Faustino Armendáriz Jiménez, Obispo de Querétaro, para tratar de darle 
salida al asunto del Seminario. Sabe el presidente municipal de la fuerza católica. Por ello la urgencia del 
encuentro. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Ejecución. El asesinato de Alberto Álvarez y su esposa Guadalupe Mendoza en 
la Libre a Celaya, tiene de cabeza a las autoridades de Guanajuato, que buscan pistas en Apaseo el Alto y también 
en Querétaro. Al matrimonio lo rociaron con 150 balas cuando escapaban de un grupo de delincuentes, quienes 
lograron darles alcance y por el costado izquierdo y la parte trasera, dispararon armas de alto poder. ¿A qué huele? 
-¡FUEGO!- Confirmado. Dice el gobernador Francisco Domínguez que el jueves al mediodía se reunirá con el 
Consejo Universitario y que para la UAQ habrá un presupuesto sin precedentes. Qué bueno. (PA 2) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
AGIL-ERA. Se le siguen acumulando los problemas del secretario del Trabajo, quien nomás no le agarra el paso a 
eso de trabajar ni a eso de defender la codiciada estabilidad laboral de Querétaro. Acostumbrado a armar líos y a 
sacar provecho de ellos desde el partido-negocio de la familia, al hoy funcionario no le parece lógico evitar y en el 
peor de los casos resolver conflictos. Así, después de la UAQ vino el 1 de mayo y ahí vienen los emplazamientos de 
la Normal del Estado y de los burócratas de los 3 poderes. Ah, pero para quejarse de los restaurantes sí está muy 
puesto. (DQ, p1)  
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
ARREGLO Después de que la relación entre el gobierno que encabeza Francisco Domínguez Servién con la 
Universidad Autónoma de Querétaro y su rector el doctor Gilberto Herrera Ruiz se enfrió, por aquella 
manifestación frente al Palacio de Gobierno donde universitarios exigían diálogo directo con el Jefe del Ejecutivo, 
la relación dará un giro cuando el gobernador asista a la sesión de Consejo Universitario del próximo 19 de mayo. 
De manera madura y en un afán de diálogo y negociación, el gobernador del estado, Francisco Domínguez, 
confirmó su asistencia al Consejo Universitario del próximo jueves 19 de mayo y ahí, junto con el rector, informará 
de la asignación de un "presupuesto sin precedentes" para la Universidad Autónoma de Querétaro. Ayer, por lo 
pronto, el rector agradeció la cercanía del gobernador con la comunidad universitaria pero eso sí, le recordó al 
gobierno la necesidad de que la educación pública sea impulsada por parte de las autoridades gubernamentales. La 
Universidad sigue rechazando jóvenes por falta de espacios y de presupuesto para atender la demanda y lo ideal 
sería que nadie se quedara sin estudiar y es que recordó las cifras fatales de que por cada 100 estudiantes que 
entran a educación primaria solamente 16 terminan una carrera universitaria. Los factores para que tantos 
jóvenes no continúen sus estudios son muchos pero unos de los principales es el alto número de rechazados que 
las universidades públicas lanzan a las calles.  El jueves conoceremos a lo que se refiere el gobernador cuando 
habla de un presupuesto nunca antes visto para la UAQ, aunque en materia de recursos nunca serán los suficientes, 
pero por lo pronto una relación que estuvo a punto de fracturarse quedará tal vez restaurada de manera definitiva. 
 DE REBOTE Que esta semana ya sale la terna para nuevas Fiscal en el estado y seguramente obligará a 
movimientos en el gabinete. Es un hecho. (DQ, p7) 
 
BAJO RESERVA 
Aguilar cambia a la prensa por las redes sociales Nos comentan que el alcalde de la capital, Marcos Aguilar Vega, ya 
no quiere estar cerca de la prensa, al menos por un tiempo, debido a que trae mucho desgaste en los medios por 
decisiones que tuvo que tomar su gobierno y que le costó mucho trabajo explicar. Por eso, desde hace tiempo ya no 
convoca a los reporteros de la fuente a cubrir los tradicionales honores a la bandera que se realizan todos los 
lunes, pues lo que le interesa a don Marcos, nos cuentan, es no dar entrevistas para evitar que le pregunten asuntos 
incómodos, pero, por otro lado, tiene la estrategia de grabar todos los días mensajes y difundirlos en las redes 
sociales Querétaro, entidad consentida de Meade Nos comentan que el secretario de Desarrollo Social federal 
(Sedesol), José Antonio Meade, podría visitar de nueva cuenta el estado de Querétaro el próximo 31 de mayo, lo 
que supondría su cuarta visita en los últimos seis meses, lo que a decir de varios funcionarios estatales y federales 
coloca a la entidad como una de “sus consentidas”. Aunque la fecha de la visita todavía no está confirmada y no 
existe una agenda establecida, nos dicen que lo que es un hecho es que don José Antonio mantiene buena sintonía 
con el gobierno encabezado por Francisco Domínguez Servién, quien no ha dudado en reconocer públicamente su 
trayectoria como servidor público. Dos escenarios posibles para Granados Fue muy notorio que en los festejos del 
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Día del Maestro del pasado domingo no se observó la presencia del secretario de Gobierno, Juan Martín Granados 
Torres. Nos cuentan que dichas ausencias podrían tener como causa la pérdida de interlocución del responsable de 
la política interior estatal a raíz de las manifestaciones registradas el Primero de Mayo, pero también que se podría 
estar preparando el cambio en esta dependencia. De ser así, nos dicen que ya suenan como posibles tiradores el 
actual secretario de Educación, Alfredo Botello, y el jefe la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava, mientras 
que don Juan Martín podría ser primer fiscal de la entidad, figura que sustituirá al procurador. Samsung quiere 
ocupar 500 vacantes El pasado domingo El UNIVERSAL Querétaro dio a conocer que las empresas requieren 
trabajadores cada vez más especializados y que muchos de ellos los tienen que traer de otros estados, debido a que 
en la entidad falta capacitación. Por ello, nos cuentan, que la empresa coreana Samsung, que produce en Querétaro 
refrigeradores y lavadoras, solicitó a la Secretaría del Trabajo estatal la realización de una jornada de 
reclutamiento que se realizará mañana miércoles para ofertar la atractiva cantidad de 500 vacantes. (EUQ, p2)  
 
APOSTILLAS SOBRE EL NUEVO PODER JUDICIAL (II) 
Por Jorge Herrera Solorio 
En la entrega de la semana pasada hicimos referencia a que son dos los temas preocupantes para el devenir del 
Poder Judicial local: uno el tema de la carrera judicial y, otro, la reingeniería que se ha hecho para la nueva 
integración del Consejo de la Judicatura, lo que se siente como un ataque a su independencia. Abordamos el 
primero y el segundo lo dejamos con mayor profundidad para esta semana. En materia política dicen para referirse 
al ejercicio del poder “que la forma es fondo y el fondo es forma”, frase por cierto atribuida a don Jesús Reyes 
Heroles. La toma de decisiones implica el respeto a los contenidos, pero guardando siempre la diplomacia que 
debe reinar en su ejercicio democrático y constitucional. Lo anterior viene a colación puesto que se debe tomar en 
consideración que el “poder” es uno solo y su ejercicio implica tres funciones esenciales: la ejecutiva, la legislativa 
y la judicial, según la teoría constitucional, sustentada en la vieja idea francesa de la división de poderes. A final de 
cuentas, en la evolución política se trata de la actividad gubernamental, comprendiendo en ella de manera holística 
la función esencial y natural del Estado. Es por ello que resulta sorpresiva la reforma, que incorpora al Poder 
Judicial dos representantes, uno del Ejecutivo y otro del Legislativo, también al Consejo de la Judicatura local y que 
ha sido interpretada como una grosera injerencia en la vida interna de dicha institución. En efecto, por reformas a 
la Constitución y la Ley Orgánica del Tribunal Superior de Justicia, la nueva integración del consejo será con la 
presidenta del tribunal, dos jueces y los señalados representantes, lo que se dice que afecta la autonomía e 
independencia del órgano encargado de la impartición de justicia. Ya se dijo también que el Consejo de la 
Judicatura es el órgano encargado de la administración y disciplina al interior del Poder Judicial; esto es, de 
distribuir y aplicar los recursos económicos que le son asignados anualmente, mediante el presupuesto aprobado 
por el Legislativo y propuesto por el Ejecutivo. Por otro lado, se encarga de la disciplina al interior de la institución 
en cuanto al adecuado funcionamiento de los diversos órganos de la impartición de la justicia y de los que además 
coadyuvan en ella —oficialía mayor, coordinación de actuarios y de peritos, etcétera—. De ahí que su importancia 
es capital para el adecuado funcionamiento. Una cuestión con los nombramientos de los consejeros es que en la 
historia del Poder Judicial queretano el nombramiento ha sido honorario, quienes lo integran no perciben mayor 
remuneración por ello, sino exclusivamente su salario de juez o magistrado. Si los nuevos consejeros que de 
acuerdo a las recientes reformas van a ser representantes del Ejecutivo y del Legislativo, van a percibir algún 
emolumento por su trabajo, ¿quién se los va a pagar? En sentido técnico debería ser su representado quien lo 
sufrague, pero también deberá ser un salario que no rompa el equilibrio de lo que se percibe en el Poder Judicial, ni 
mayores prestaciones, ya que en el mismo los empleados y funcionarios sólo reciben su salario y ninguna 
prestación adicional como vehículo, gasolina, celular, chofer, viáticos o gastos de representación, lo que sí sucede 
en el Poder Legislativo y en el Poder Ejecutivo. De ser así se rompería con el principio jurídico de índole laboral: a 
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trabajo igual salario igual. Otras de las cuestiones que surgen es el hecho de que una de las muchas funciones que 
tiene el Consejo de la Judicatura es el nombramiento y promoción de los diversos funcionarios a los cargos de 
carrera judicial, previo examen de oposición y concurso respectivo y la selección de personal será influida por la 
injerencia de los otros poderes, lo que constituye una afectación a la autonomía e independencia de la función 
judicial, sin dejar de considerar la afectación y contaminación que se sufrirá en la carrera judicial. En esta nueva 
etapa, inédita, esperemos que el Poder Judicial no se pierda en el laberinto burocrático y tortuoso, detectado en 
órganos de la judicatura de otros lares, y se cumpla con el cometido de llevar adelante la función que le 
encomienda la ley y que se reflejará en el beneficio de impartir justicia pronta y expedita, en beneficio de la 
sociedad queretana. Apostilla: “Hechos crean derechos, y los derechos crean obligaciones”. Filósofo de Güémez. 
(EUQ, p11)  
 
SE CUMPLE EL PLAZO PARA LA VISITA DEL GOBERNADOR AL CONSEJO UNIVERSITARIO  
Por Víctor López Jaramillo 
Dice el dicho que no hay plazo que no se cumpla y finalmente la presencia del gobernador ante el pleno del Consejo 
Universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) se realizará este jueves 19 de mayo. Una cita que se 
venía postergando desde el 21 de marzo se cumplirá casi dos meses después. Tras el desencuentro inicial que 
comenzó con el diferendo en el presupuesto a la universidad, parece que finamente se dio el diálogo. Recordemos 
que uno de los puntos en los que chocaba la visión de las autoridades universitarias y la de gobierno del Estado era 
en cuanto al aumento del presupuesto. La UAQ requiere ese aumento de manera directa, en tanto el mandatario 
Francisco Domínguez lo daba dividido, aproximadamente 70% en obra pública y 30% de manera directa. En este 
contexto surgió la respuesta del rector: que así no le podía pagar a sus profesores. Imagine usted, lector, que los 
trabajadores universitarios cobraran con ladrillos y cemento o con bonitos árboles de maple, con los que está 
obsesionada la directora de Obra Pública estatal. Evidentemente las visiones chocaban. Ese fue el preludio. 
Durante la huelga del STEUAQ fue el encontronazo mayor. La denuncia de la parcialidad del árbitro electoral en 
favor de una de las partes en conflicto causó molestia en las autoridades universitarias. Pero la gota que derramó 
el vaso fue el hecho de que se hizo pública la denuncia que desde el gobierno estatal pretendían crear grupos de 
choque para desestabilizar a la UAQ. En el punto más álgido de la huelga, se convocó a una concentración para 
defender la autonomía universitaria y frenar cualquier intromisión. Ese 21 de marzo, el gobernador prefirió irse a 
recibir la primavera a Bernal que escuchar en directo las demandas de los universitarios. Ante ello, el rector 
Gilberto Herrera lo invitó a una sesión de Consejo Universitario a realizarse en la primera semana de abril. Dicha 
reunión se fue postergando y finalmente se realizará este 19 de mayo. No será el primer encuentro público entre 
Domínguez y Herrera. Ya hubo una reunión tras el final de la huelga del STEUAQ. Otra cuando se presentó el 
proyecto de La Ruta del Estudiante. También hubo un encuentro entre consejeros universitarios y el gobernador. 
Es decir, se ha ido pavimentando el camino para que este encuentro en el Consejo Universitario no sea un choque. 
Prueba de ello es el anuncio hecho la mañana de este lunes, donde el gobernador Domínguez dijo que el jueves 
informará de un “presupuesto sin precedente” para la UAQ. Durante los honores a la bandera en la Preparatoria 
Norte, el gobernador declaró: “Yo me comprometí cuando estaba en campaña a que llegaría al 10% del 
presupuesto anual a la universidad. El jueves tendrán noticias de que será el presupuesto más alto en la historia de 
la universidad y que nunca se ha tenido”. Ahora habrá que esperar a lo que suceda en ese Consejo Universitario, 
que cabe recordar es la máxima autoridad de nuestra universidad. Esperemos que en verdad sean buenas noticias 
y no volvamos al diferendo inicial, donde para una parte el presupuesto es directo y para la otra es obra y 
presupuesto. Habrá que esperar y no echar aún las campanas al vuelo. (EUQ, p11)  
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